



アカギ

わーきゃぬ木

校訓： かしこく ただしく たくましく

令和3年度
学校だより 12月号
奄美市立小湊小学校
令和3年12月24日発行

有意義な冬休みを！

校長 竹平 勝志

実り多い2学期が無事に終わりました。おかげさまで、子どもたちは、大きな事故やケガもなく元気一杯で終業式を迎えることができました。また、2学期は、運動会を始め、市陸上記録会や餅つき大会、持久走大会など様々な行事がありました。全て成功のうちに終わることができました。これもひとえに、地域の皆様、保護者の皆様方の温かいご支援とご協力のおかげと深く感謝申し上げます。

さて、いよいよ子どもたちにとって楽しみな冬休みが始まります。冬休みは、夏休みと比べて日数は短いのですが、年末・年始を軸として、密度の濃い時間が詰まっています。特に、家族をはじめ、親戚や地域の人たちとのふれあいの機会が多くなります。また、歳末や新年独特のならわし、雰囲気を実感できる機会でもあります。このようなことから、年末・年始は、子どもたちにとって、自己の成長を振り返り、新しい年への希望を抱くとともに、家庭や地域社会の一員としての望ましい社会的活動等を経験することができるよい機会です。これらのことを踏まえ、有意義な冬休みの生活を組み立てる視点について、家庭でもあらためて考えてほしいと思います。

まず、家族とのふれあいの時間が多くなることを生かして、家族の一員としての自覚を高めさせるようなことを工夫してみてください。祖父母や訪れるおじさん・おばさんへの応対、親戚を訪問したときのあいさつなど、自分や自分の家族を取り巻く身近な人々との関わりや対応の在り方を体験し、身に付けさせる機会とすることができます。

次に、年末から年始にかけての伝統的な習慣や社会的行事の意味を、実体験を通して子ども自身に味わわせるよい機会にすることです。そのためには、年末・年始の準備を一緒にさせる手立てをとることです。そして、手伝いをしながら、行く年・来る年のそれぞれの思いを、また、そこに参加している自分を実感させてほしいのです。

新型コロナウイルスの感染状況も落ち着きを見せる中、我が家の「手づくり」の冬休みを計画して、規則正しく有意義な冬休みを送らせる絶好のチャンスです。

いよいよ年の瀬に向かい、何かとせわしくなりますが、子どもから目を離さず、健康、安全はもとより、非行、いじめ、火遊び、交通事故等のないように家庭でもご指導ください。

それでは、皆様方よい年をお迎えください。

人権旬間 ～人権教室～

11月24日～12月7日は人権旬間でした。期間中は、「人権について考える取組を通して、お互いに認め合う仲間づくりをする」ことをねらいとして、様々な取組を行いました。その一つとして、12月1日(水)に人権教室を行いました。人権擁護員の益満久美先生、重田和隆先生を講師に招き、5校時は1～3年生、6校時は5・6年生でそれぞれDVDを視聴し、その後には講話を受けました。児童一人一人が人権について考える貴重な時間となりました。



持久走大会

12月2日(木)に、持久走大会を行いました。当日は、天候に恵まれ、風もなく絶好の持久走大会日和となりました。出場した子供たちは、練習の成果を発揮し、完走することができました。今大会では、山城そらさんが新記録を出しました。また、多くの子供たちが自己ベストを更新する走りことができました。次は、2月のなわとび大会に向けて、体力作りに努め、寒さに負けない強い体を作ってほしいです。

保護者、地域の皆様による交通整理や沿道での御声援ありがとうございました。



家庭教育学級 ～奄美の自然と文化～

12月11日(土)に家庭教育学級を開催し、「奄美の自然と文化～世界自然遺産について学び、自分たちにできることを考えよう～」をテーマに、奄美博物館主事の平城達哉先生に講話をしていただきました。奄美の自然や生き物、文化について詳しく説明していただき、学びの多い充実した時間となりました。これから世界に誇る宝となった奄美の自然を、私たち一人一人が大切に守っていきたいですね。



生活科・社会科合同見学

11月19日(金)に、生活科・社会科見学を実施しました。大川小学校と合同でバスを貸し切り、1・2年生はニシムタ・奄美博物館、3年生は名瀬商店街・市民交流センター・警察署、5・6年生は宝勢丸鰹漁業生産組合・奄美テレビ・市役所の見学を行いました。施設によっては、体験活動も行い、充実した学習となりました。また、名瀬小体育館で大川小の児童と楽しくお弁当を食べ、交流を深めることができました。



1・2年市役所



3・4年警察署

奄美日本復帰記念における講話

12月20日(月)に、元中学校教員の菌博明先生を講師に招いて、奄美日本復帰についてのお話をいただきました。終戦後の住まいや生活の様子、奄美群島が日本復帰するまでの島民の思いや苦労などの話を児童は熱心に聞きました。

今後とも決して風化させることなく、次代を担う子どもたちへ継承していくために、12月は奄美群島日本復帰記念月間として、お昼の放送で「日本復帰の歌」「朝はあけたり」の歌を流したり、歴史講話を聞いたりと様々な取組を行いました。

5・6年生合同修学旅行

12月7日(火)、8日(水)に、大川小・崎原小の5・6年生と合同で修学旅行を実施しました。当初の計画では6月実施の予定でしたが、新型コロナウイルス感染拡大の影響で、延期となっていました。1泊2日の行程では、鹿児島市、南九州市を巡り、自然や文化、歴史にふれることができました。また、寝食を共にすることによって、友情を深めることができました。子供たちにとっては、よい思い出となったことでしょう。



知覧特攻平和会館

新しい先生の紹介

12月13日(月)から、3年担任として前田雪絵(まえだゆきえ)先生が着任されました。小湊っ子のために一生懸命頑張りますので、よろしくお願いいたします。



花づくり・花いっぱい運動

12月11日(土)に、花づくり活動を行いました。今回も、多くの日の出会の皆様に参加していただきました。今年1年御協力ありがとうございました。来年もよろしくお願いいたします。

【令和3年度】『1月の主な行事予定』

1日(土)	元日
11日(火)	始業式 いじめ問題を考える週間(～17日)
12日(水)	クラブ活動(6校時)
14日(金)	緑の時間・日の出会との花づくり活動8:30～
15日(土)	土曜授業 書き初め大会(2・3校時)
17日(月)	島口発表会(低・中学年)8:30～8:45
18日(火)	鹿児島学習定着度調査(～20日)
23日(日)	小湊小子供といっしょに読書の日
24日(月)	学校給食週間(～28日)
25日(火)	学校給食指導⑤低・中⑥高 海岸清掃
28日(金)	歳の祝い(5年)⑥
31日(月)	ショート訓練(清掃時間)